

# CORREO DE LA QUINCENA

EDITOR Juan Antonio CORRETTJER

TOMO II

APTDO. 283 GUAYNABO, PUERTO RICO

NUM. 41

Del 8 al 24 de julio de 1965.

"POR QUE NO IRE A ESTADOS UNIDOS". - CON ESTE TITULO, JEAN PAUL SARTRE PUBLICA EN "THE NATION" DEL 19 DE ABRIL PASADO, UN ARTICULO. Y DICE:

... Como todos sabemos, al llegar a cierto desarrollo, la cantidad cambia a calidad. Los bombardeos (a Nor Viet Nam) le han dado, a la guerra que los "americanos" libran allí, un nuevo aspecto. Estos bombardeos indican un irrevertible salto cualitativo, en cuanto evidencian brutalmente que la sociedad norteamericana es de base imperialista... (Los "americanos") me dicen: Venga, discuta con nosotros. Pero la discusión es posible solamente con aquellos dispuestos a poner en tela de juicio la totalidad de la política imperialista de Estados Unidos, - no únicamente en Viet Nam; también en la America del Sur, en Corea, y en todos esos países que constituyen un tercer mundo; aún más: discutir es posible solamente con aquellos norteamericanos capaces de admitir que la política de su país no puede cambiarse sin volver de revés la sociedad norteamericana... Estados Unidos evolucionará, naturalmente, lenta, muy lentamente. Y evolucionará mas, creo yo, si en voz de predicarle, luchamos en su contra.-

:::::::::: LO QUE WINSTON CHURCHILL ERRO. LO QUE NO VIO. LO QUE JAMAS COMPRENDIO. LO EX-  
:::::::::: plica el sabio Scott Nearing: ... Churchill, en su discurso del 6 de marzo en Fulton, Misuri, (1946), insistió en que, si Estados Unidos y la Gran Bretaña se mantenían unidos éstos y sus amigos mantendrían la primacía: primero, sobre los escombros de su derrotada oposición capitalista y, después, sobre el combatido enemigo socialista. Estaba equivocado. --- Pareció no tener la más mínima idea de las destructoras contradicciones implícitas en una economía competitiva, adquisitiva, expansiva, hospedada en rivales estados e imperios burgueses. Debe haber sido completamente ciego a las burdas violaciones a la justicia social y a las irremediables heridas sociales infligidas por la conquista colonial y los terribles conflictos por la supervivencia entre rivales imperialistas. por lo tanto no pudo aceptar la contención de que la concentración de la riqueza y el poder capitalistas en la Europa occidental y central era creciente amenaza a la paz mundial y una amenaza a la felicidad y hasta la vida de una gran mayoría de la humanidad. Estaba equivocado; peor, persistentemente y pugnazmente equivocado. Tan equivocado que prácticamente presidió algunas de las más importantes etapas de la liquidación del Imperio. Creyó en las virtudes del capitalismo sin tomar en cuenta sus vicios autodestructivos. Jamás vió que una manera más llevadera de la vida estaba a la vuelta de la esquina histórica. - En MONTHLY REVIEW, Mayo de 1965. - New York. -

TODO PUERTO RICO (EXCEPTO SAN JUAN, CATAÑO, BAYAMON Y GUAYNABO) ESTA CLASIFICADO,,POR el Departamento Federal del Trabajo, como área de desempleo substancial y persistente. - La noticia es de la Administración de Pequeños Negocios.

:::::::::: LA DECLARATORIA DE DIVIDENDOS POR LOS MONOPOLIOS YANKIS REVELAN UN ALZA DEL  
 :::::::::::: 90 por ciento entre abril de 1964 y abril de 1965. No se engañe el lector. Este es un índice de sociedad enferma, como se verá inmediatamente. - A contrapunto de esa monstruosidad de capitalización he aquí estos datos: - La Oficina Administrativa de las Cortes de Estados Unidos revela que en 1964 las declaratorias de quiebras tanto personales como comerciales ascendieron por 16 mil 200 hasta montar a 172 mil. Ese 10.4 por ciento en alza duplica las quiebras de 1963. Las regiones más afectadas fueron California, con 26 mil 500; Illinois con 15 mil 200; Ohio con 14 mil 300; y Nueva York y Michigan con 5 mil 800 cada una. --- El monopolio se nutre destruyendo la propiedad individual, negando de ese nodo concentrador la base misma de la sociedad capitalista. El imperialismo - que es la época dominante de los monopolios, la época en que la característica fundamental del capitalismo es el monopolio - es también la época del capitalismo en putrefacción, la etapa final del capitalismo. --- La sociedad socialista es su sucesora y heredera. - Puerto Rico no será excepción. -

:::::::::: UNA NIÑA ABOFETEO A UN DESCARADO EN EL CENTRO UNIVERSITARIO. - SE PROGRESA  
 :::::::::::: EN LA UNIVERSIDAD. -

:::::::::: ¿QUE OCURRE EN VENEZUELA? EL FONDO DE LA VIOLENCIA. POR EDUARDO GALLEGOS MAN-  
 :::::::::::: cera, artículo publicado en la edición Mayo-Junio de nuestra Revista PABELLON, fué enviado por su autor. Gallegos Mancera es Secretario de Relaciones Exteriores del glorioso Partido Comunista de Venezuela. ---

"POCOS HOMBRES HAN MUERTO TAN INMORTALES COMO PEDRO ALBIZU CAMPOS". - ASI COMIENZA el artículo RECUERDO Y HOMENAJE, PEDRO ALBIZU CAMPOS, de Juan Marinello, que PABELLON publica en su edición de Mayo-Junio. Fué un recorte, enviado por Marinello. El gran escritor cubano, uno de los mayores prosistas actuales en lengua castellana, representa en la UNESCO al Gobierno Revolucionario de Cuba. ---

:::::::::: LA OEA. - PARA CANTARSE A CORO, A ORILLAS DEL MAR CARIBE. ACOMPAÑAMIENTO DE  
 :::::::::::: LA "SONATA PARA PERCUSION", DEL MAESTRO PONCE. -

- Esa pobredumbre de la OEA, ¡nada representa! - Esos son los delegados de la pus, los nisioneros de la escreta, los representantes del gargajo!  
 !Los espera el vernifugo, la penicilina y la BGG! -

:::::::::: EL ADELANTADO. - ES UN PERIODICO MIMEOGRAFIADO ORGANO DE LA MISION DEL MPI  
 :::::::::::: en el San Juan antiguo. - Aplaudinos ese esfuerzo en que la humildad de la edición se pone a salvo de la chapucería. - Guerra a la chapucería, independentistas, y loor a quienes hacen, pulcramente, cuidadosamente, ese esfuerzo que es EL ADELANTADO.

:::::::::: MAÑANA: PROTESTA EN GUANICA CONTRA LA INVASION YANKI. - FRENTE A LA PIEDRA  
 :::::::::::: DEL OPROBIO. A LAS DOS DE LA TARDE. - EL COMPAÑERO JOSE MARCANO HABLARA A NOMBRE DE LA LIGA SOCIALISTA PUERTORRIQUEÑA. -

1783, 24 DE JULIO. - NACE EN CARACAS EL LIBERTADOR SIMON BOLIVAR. - 1965. ---

CHUQUISACA A BOLIVAR: "QUIISO DIOS HACER DE SALVAJES UN GRAN IMPERIO, Y ENVIO A MANCO CAPAC. PECO SU RAZA Y LANZO A PIZARRO, TRAS TRES SIGLOS DE EXPIACION TUVO PIEDAD DE LA AMERICA Y OS HA ENVIADO. SOIS PUES EL HOMBRE DE UN DESTINO PROVIDENCIAL. HABEIS FUNDADO CINCO REPUBLICAS QUE EN EL PORVENIR AL QUE VIENEN DESTINADAS ELEVARAN VUESTRA ESTATUA HASTA DONDE NINGUNA HA LLEGADO. VUESTRA GLORIA CRECERA CON LOS SIGLOS COMO CRECE LA SOMBRA CUANDO EL SOL DECLINA".

EN ESTE ANIVERSARIO DEL NATALICIO DEL LIBERTADOR CABE RECORDAR LA FRASE TAJANTE SUYA: "Estados Unidos parece haber sido destinado a hacer daño a América en nombre de la libertad". Nunca ha sido mayor que ahora esta verdad descubierta por Bolivar. En nombre de la libertad Estados Unidos trabaja, con febril actividad y enconada entraña, por romper la voluntad latinoamericana y poner de rodillas nuestros pueblos:

DESDE FINES DEL SIGLO XVIII HASTA MEDIADOS DEL SIGLO XIX, LA BURGUESIA YANKI, UNA vez conquistada la independencia de Inglaterra, se lanzará a un expansionismo desenfrenado, arrebatando vastos territorios a los pueblos indios, forzando a España y a Francia a venderle la Florida y Luisiana, y en una guerra de rapiña, robándole a México la mitad de su territorio. En 1837 el territorio de Tejas (ojo, puertorriqueños, con el anzuelito de la "soberanía" para suicidarnos que algunos andan nanoseando por ahí) se proclamó república independiente de México con la ayuda de la burguesía yanqui. Poco después solicitaba su anexión a Estados Unidos. Entre 1846 y 1848 la burguesía yanqui robaba a México dos millones de kilómetros cuadrados. Tal proceso expansionista condujo al exterminio masivo de la población indígena.

EN EL SUR DE EE.UU. LAS RELACIONES DE PRODUCCION ESCLAVISTAS ADQUIRIERON CARACTER MAS que inhumano; en el norte, regían las leyes de trabajo más abusivas. La conquista de los territorios del Oeste se caracterizó por la febril búsqueda de oro. La burguesía del norte y los esclavistas del sur se extendieron por todo el territorio continental para rapiñar las riquezas necesarias para acumular sus primeros capitales de consideración. La Doctrina del Destino Manifiesto, ideada por Jefferson y promulgada por Polk, substanciaba las ambiciones territoriales de la burguesía yanqui. Según Polk, Estados Unidos debía extenderse, por obediencia a leyes históricas e ineluctables, a todas aquellas tierras marcadas por un Destino Manifiesto superior a la voluntad de los hombres.

LA CONSOLIDACION DE UN REGIMEN DE CONCURRENCIA EN TODO EL TERRITORIO DESPUES DE LA Guerra Civil trajo como consecuencia un desarrollo industrial, agrícola y mercantil sin precedentes en su historia. El consumo interior había crecido extraordinariamente; pero ya no podía absorber la producción agrícola e industrial. Estas necesitaban mercados extranjeros.

LA APERTURA DE NUEVOS MERCADOS EN LOS PAISES LATINOAMERICANOS PARA LA PRODUCCION MASIVA de la industria yanqui se llevó a cabo mediante la coacción y la fuerza. EE.UU. impondrá a las naciones latinoamericanas la obligación de comprar sus productos. A esos efectos desembarcarán las tropas yanquis en Argentina en 1852, y en Colombia y Nicaragua en 1856; en Montevideo en 1858. En 1860, en 1865, en 1866, efectuarán desembarcos en Colombia. Este mismo año, se apoderarán de Matamoros, en México. En 1890 desembarcarán en Buenos Aires; un año después en Valparaiso. En 1894, 1895, y 1896, repetirán desembarcos en Nicaragua y Colombia.

EL VERTIGINOSO DESARROLLO DE LA ECONOMIA MERCANTIL Y EL RAPIDO ENRIQUECIMIENTO DE LA burguesía hizo posible, en corto tiempo, que los grandes capitales, hambrientos de

mayores ganancias, comenzaran a enigrar a los países latinoamericanos. En EE.UU. se gestaba el nacimiento del imperialismo. Las inversiones yankis al exterior hacia 1895 pasaban de 685 millones de dólares.

LOS MONOPOLIOS IMPULSARON LA NACION A INTERVENIR EN LA GUERRA DE INDEPENDENCIA CUBANA de 1895. Será la primera guerra imperialista en que se vea envuelto EE.UU. Se apoderaron de las Filipinas, en donde, no obstante, la lucha libertadora iniciada contra España siguió contra ellos durante algunos años. Se apoderaron de Puerto Rico, en donde la traición de la burguesía criolla evitó el desarrollo de una libertadora lucha de guerrillas.

CON CUBA LA COSA IBA POR OTRO LADO. LOS MAMBISES PODIAN RECURRIR A LA POLITICA DE LA tea destruyendo todas las riquezas recién adquiridas por los inversionistas yankis si no se reconocía la independencia. Los políticos más avezados del imperialismo convinieron en que el proceso de penetración y dominación económica se podía llevar a cabo concediendo la independencia formal a la isla, sin que fuera necesario anexarla. Gobernarían el país con gobiernos dóciles. Este tipo lo aplicarían a toda la América Latina. Tenerosos de verse envueltos en una guerra colonial de vastas proporciones, optaron por servirse de las clases terratenientes para gobernar a través de ellas. Pero cada vez que han visto en peligro el poder de las clases dominantes latinoamericanas han recurrido a la intervención armada para apuntalar a sus testaferros.

INTERVENDRAN EN COLOMBIA, A FAVOR DE LOS PANAMEÑOS QUE TRATAN DE INDEPENDIZARSE Y formar una república aparte, para luego imponer a éstos el Tratado Hays-Bunau-Varilla, por el cual EE.UU. tona a perpetuidad la tierra por donde ha de construir el canal. En 1906 y 1909, intervendran en Cuba; en 1907 en Santo Domingo; en 1909 en Nicaragua; en 1912 otra vez en Cuba; de 1912 al 25 se reforzó la intervención en Nicaragua. De 1915 al 1934 ocuparán a Haití, De 1916 al 1924 ocupan a Santo Domingo. Del 1917 al 1919 vuelven a ocupar a Cuba. En 1924 y 1925 en Honduras. En 1925 tropas yankis ocuparán la ciudad de Panamá. De 1926 a 1933 intervienen en Nicaragua y se libra la guerra libertadora que comanda Sandino. El imperialismo sufre su primera derrota militar en Latinoamérica. En 1934, asesinan a Sandino, el general de hombres libres a quien no pudieron vencer. En 1954 invaden Guatemala. En 1965 vuelven a la República Dominicana.

HEMOS PASADO POR ALTO CIEN INTERVENCIONES QUE NO HAN CONLLEVADO EL USO DIRECTO DE tropas yankis.

ESE ES EL RECUESTO QUE HACEMOS HOY, 24 DE JULIO DE 1965, NATALICIO DEL LIBERTADOR, PARA HONRAR SU FRASE LAPIDARIA: "ESTADOS UNIDOS HA SIDO PUESTO PARA HACER DAÑO A AMERICA EN NOMBRE DE LA LIBERTAD".-

PERO NO ES TODO. LA MAS FEBRIL Y PELIGROSA MAQUINACION ESTA DESARROLLANDOSE AHORA. La invasión dominicana es su prólogo. De ello nos ocuparemos en nuestra próxima edición. - Verdaderamente, el imperialismo se ha vuelto loco y anda buscando su tumba. - Porque acabaremos con él.

¡INDEPENDENCIA DE PIE!

¡INDEPENDENCIA Y SOCIALISMO!

*Juan Antonio Ceretja*